
ГЛАЗУНОВКА

Около 150 тысяч рублей выделено из
районного бюджета на капитальный ре�
монт Каменского дома ветеранов.
Средства были затрачены на ремонт
кровли, покрасочные работы, рекон�
струкцию цоколя. 

ДОЛГОЕ

Около 50 домов в селе Тим будет га�
зифицировано в скором времени. Сей�
час монтажные бригады соединяют от�
резки газопровода через реку Тим и ов�
раги. 

Работы по газификации после про�
стоя, связанного с финансовыми проб�
лемами, возобновились и в селе Куди�
ново. Газопровод высокого давления до
этого населённого пункта был протянут
ещё в минувшем году. 

ЗНАМЕНСКОЕ

После реставрации в Знаменском
вновь открылся православный храм
Иконы Божией Матери "Знамение".
Церковь является памятником архитек�
туры XVIII века. 

Финансирование реставрационных
работ проводилось в основном за счёт
средств, выделенных администрацией
района. В частности, вокруг храма сде�
лано декоративное ограждение, во вну�
тренних помещениях полы выложены
плиткой. Сейчас ведётся газификация
церкви.

На открытии храма, которое состоя�
лось в день празднования 20�летия
Знаменского района, присутствовали
заместитель губернатора области 
М.Г. Михайлов, заместитель председа�
теля Орловского областного Совета на�
родных депутатов Ю.А. Тарасов.

КРОМЫ

Начала работу районная призывная
комиссия. В этом году в ряды Воору�
жённых сил в Кромском районе будет
призвано около 50 человек. В конце ок�
тября в районном Доме культуры состо�
ятся торжественные проводы призыв�
ников. Почётными гостями на этом ме�
роприятии будут представители руко�
водства администрации района, вете�
раны и духовенство. 

Информагентство
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Нынешнему руководству госу�
дарства приходится прилагать ги�
гантские усилия для того, чтобы
выправить этот страшный пере�
кос. Мы все понимаем: если вза�
имоотношения между властью,
обществом, бизнесом и конкрет�
ным человеком не войдут в нор�
мальное правовое русло, то Рос�
сия никогда не выберется из этой
тупиковой ситуации. 

Проблема справедливости, ра�
венства затрагивает огромный
исторический пласт философско�
го, политического и культурного
наследия человечества. В разных
странах и на разных континентах к
ее решению подходили по�свое�
му. Наиболее острые разногласия
разгорелись по теме всеобщего
равенства: что приведет обще�
ство к прогрессу — всеобщее
уравнительное распределение
или возможность каждого зараба�
тывать самостоятельно и служить
обществу? 

Немало споров возникло и по
вопросу роли государства в жиз�
ни общества. Государство должно
ограничиться ролью ночного сто�
рожа или оно обязано реально уп�
равлять и поддерживать равен�
ство между всеми слоями населе�
ния, способствовать стабильнос�
ти в обществе, вырабатывать
стратегию социально�экономиче�
ского развития? Что дальше де�
лать с конкретными людьми, ко�
торые попали в полосу бедствия
— не только в силу того, что они
неспособны работать, но и в силу
самых разных обстоятельств, в
том числе и природно�климатиче�
ских катаклизмов. Может ли и
должно ли государство стоять в
стороне? 

Острые разногласия по этим
вопросам имели место на этапе
становления российской федера�
тивной системы власти. Я — один
из непосредственных участников
этих дискуссий, которые не утих�
ли еще и по сей день. Представи�
тели неолиберализма по�прежне�
му настаивают на полном вытес�
нении государства из экономики,
сталкивают Россию в анархию
рынка. И это, повторяю, при том,
что буквально у всех на памяти
разительные примеры того, как
под прикрытием псевдорыночной
идеологии самые "жирные" куски
государственной собственности
были цинично приватизированы,
а наиболее одиозные "идеологи"

сегодня сбежали за границу и от�
туда поливают грязью Россию.

Понятно, что в условиях поли�
тического плюрализма создавать
новые законы очень сложно. Но
какие бы трудности при этом ни
приходилось преодолевать, у нас
все равно в основе законов, зако�
нодательного процесса должен
стоять человек, способ защиты
человека. А способ организации
производства — это уже другая
сторона вопроса, которая должна
больше рассматриваться на уров�
не технологии взаимоотношений.
Технология может, должна быть
суровая и жесткая, а законы по
отношению к личности — прежде
всего уважительными. У нас же

нередко путают технологию с за�
конами. В результате иногда воз�
никают острые противоречия, ко�
гда богатые люди, имея огромное
влияние во власти, стараются
свои технологические интересы
протолкнуть через законы и таким
путем защитить свой бизнес, но
не народ. В этом вся беда.

Что касается Орловской обла�
сти, то мы давно сказали, что вы�
ступаем за принцип социально
ориентированной рыночной эко�
номики. У нас нет аллергии к част�
ной собственности, в том числе
на землю, у нас нет ненависти к
бизнесу. У нас есть желание сде�
лать все, чтобы поддержать ак�
тивность любого человека, кото�
рый вошел бы в эту среду рынка,
проявил свои природные дарова�
ния. У нас есть желание сделать
все, чтобы в условиях рыночной
экономики мы ни в коем случае не
забыли молодое поколение — с
одной стороны, и ветеранов — с
другой. В начале 1990�х годов
широко пропагандировалась
идея сократить число вузов, за�

крыть институты и оставить в ре�
гионах по одному университету.
Мы не пошли по этому пути, а, на�
оборот, открыли десять вузов:
университетов, академий, инсти�
тутов, дали право получить выс�
шее образование практически
каждому молодому человеку. Не
просто право: мы дали возмож�
ность молодому человеку открыть
глаза на реальную жизнь, на ре�
альную действительность и на�
учиться работать не молотком и
топором, а головой и с помощью
компьютера. Многие юноши и де�
вушки сегодня свободно разгова�
ривают на иностранных языках. 

Когда молодой человек имеет
право и возможность получить

высшее образование — это уже
победа. Это великое дело, и толь�
ко с годами мы поймем всю его
значимость. 

Мы открыто заявляем: какая
бы реформа ни проводилась —
монетизация льгот или еще что�
то в этом же роде — мы все равно
будем защищать свой народ. Ког�
да в стране разгорелись страсти
— где взять деньги для старшего
поколения — Орловская область
со своим небогатым бюджетом в
пять раз увеличила финансирова�
ние по социальной строчке. Мы
погасили этот никому не нужный
пожар. У нас и сегодня 70 процен�
тов областного бюджета идет на
социальные нужды. Эту тему мы
будем проводить и дальше, по�
скольку прекрасно понимаем: у
нас нет ни нефти, ни золота, ни
алмазов. У нас есть одно — наши
русские люди, наш человеческий
капитал, и мы должны сделать
все, чтобы поддержать дух наро�
да, веру людей в завтрашний
день. Через эту веру мы стараем�
ся раздвинуть горизонты не толь�

ко для системы власти и управле�
ния, но и открыть перспективы
для молодого поколения. Мы ве�
рим, что все равно солнце взой�
дет над всей Россией!

Сегодня, когда выросли цены
на нефть, главная задача — не
"споткнуться" на этих высоких це�
нах, не разбазарить полученные
деньги, а вложить их в экономику
так, чтобы заработало производ�
ство. Если из заводской трубы
идет дым — значит, работают ма�
шины, работает человек. А если
люди работают — они получают
заработную плату. Значит, есть
товар, который надо продавать.
Значит надо, чтобы на всех пред�
приятиях работали машины, ра�

ботали люди! Тогда мы скажем:
страна на правильном направле�
нии. Законодательная база долж�
на поддерживать, создавать та�
кие юридические основы, кото�
рые позволяли бы безбедно жить
всем, кто трудится, эффективно
развивать экономику. 

С начала 2006 года вступает в
силу Федеральный закон № 131
"Об общих принципах организа�
ции местного самоуправления в
Российской Федерации", начина�
ется практический этап становле�
ния реального местного самоуп�
равления. В Орловской области
еще в 1996 году был принят реги�
ональный закон о местном само�
управлении. Он позволил создать
двухуровневую систему местной
власти — ту самую, которая те�
перь должна быть создана в мас�
штабах всей страны. Мы полно�
стью перешли на выборную сис�
тему, когда и нижний, и второй
уровень, и областной, вплоть до
губернатора, всенародно избира�
лись.

В связи с реформой местного

самоуправления у нас не сущест�
вует проблемы с кадрами. Десять
лет назад была создана академия
государственной службы, подго�
товившая за эти годы несколько
тысяч управленцев. 

Полностью решен вопрос гра�
ниц муниципальных образований.
Есть четкое разделение: государ�
ственные земли, земли резервно�
го фонда, земли местных поселе�
ний. Вообще, что касается земли,
то на Орловщине она давно отда�
на в крестьянскую частную соб�
ственность. Крестьянам принад�
лежит 182 тысячи земельных па�
ев. Остался еще один, самый
трудный, вопрос — финансовое
обеспечение местного самоуп�

равления, распределение бюд�
жетных средств. Этот вопрос не
хочет всерьез рассматривать
правительство, почему�то он
вскользь, поверхностно проходит
в Федеральном Собрании...  Как
будто его не существует. Я еще
раз подчеркиваю: вопрос межбю�
джетных отношений, прежде все�
го вопрос финансового наполне�
ния закона о местном самоуправ�
лении, в России не решен. Потом
можете обвинять местные органы
власти, регионы, но реализация
закона осложнится именно по
этой причине. Если дом разрушен
— его сначала надо восстановить,
а потом передавать дальше. Но
восстанавливать�то его не на что.
А между тем сегодня в стране
очень много ветхого и аварийного
жилья. Есть много нерешенных
проблем, связанных с состояни�
ем коммунальной инфраструкту�
ры, — они тоже не решаются, и
деньги на эти цели не выделены.
Поэтому важно не просто напи�
сать и принять закон — их всегда
умные люди писали, — нужно,

чтобы закон работал, а для этого у
каждого документа должна быть
соответствующая финансовая ос�
нова.

Мы десять лет живем по обла�
стному закону о местном самоуп�
равлении. Он изначально предус�
матривал переход муниципали�
тетов на самофинансирование и
самообеспечение. У нас 70 про�
центов районов уже сами обеспе�
чивались финансами. Но в этом
году возникли трудности. Поче�
му? Ответ прост: все основные
доходы федеральная власть взя�
ла на себя, а опустить "вниз"
деньги не сумела, не решилась. И
этим самым поставила живущих
на местах людей в тяжелое поло�
жение. Не по этой ли причине лю�
ди побежали жить в Москву? Она
сегодня "раздувается", словно
шар, стала одним из самых круп�
ных и дорогих мегаполисов пла�
неты. 

А коренная Россия опустоша�
ется. Люди, как в 1917 — 1918 го�
дах, бросают землю. Бегут и из
Сибири, из других регионов. Раз�
ве это отвечает интересам нашей
государственности? Конечно,
нет. Финансовые потоки надо на�
правлять не в Москву, а на терри�
тории, туда, где еще живут люди,
где они могут работать. Иначе
Россия будет сжиматься, как ша�
греневая кожа, и мы потом
вспомним через 15 — 20 лет, ка�
кую беду сотворили, сосредото�
чив 80 процентов финансовых ре�
сурсов в Москве. 

В заключение хочу еще раз
подчеркнуть: совершенствование
законотворческой деятельности
после смены всей парадигмы го�
сударственного строительства и
общественного развития стало
одной из главных задач для Рос�
сии. Законодателям предстоит
еще многое сделать для укрепле�
ния системы власти в стране, со�
здания эффективных институтов
местного самоуправления, граж�
данского общества. В их станов�
лении России может быть поле�
зен канадский опыт, особенно с
учетом того, что Канада, как и
Россия, является федеративным
государством. 

Уважаемые коллеги! Я желаю
вам успешной и плодотворной ра�
боты. Уверен, она будет способ�
ствовать построению в России
правового государства, демокра�
тического общества, способного
адекватно отвечать на все вызовы
современности.

ПО МЕЖДУНАРОДНЫМ
СТАНДАРТАМ

— Всероссийская сельскохо�
зяйственная перепись будет про�
водиться в рамках Всемирного
раунда сельскохозяйственных
переписей, — сообщила Т.П. Ус�
тинова, — в соответствии с реко�
мендациями продовольственной
и сельскохозяйственной органи�
заций ООН и других международ�
ных организаций. 

По словам Тамары Петровны, в
развитых странах мира всесто�
ронний анализ положения дел в
агропромышленном комплексе
проводится регулярно. В Австра�
лии, например, каждый год, а в
США — раз в пять лет. Предпола�
гается, что в России сельскохо�
зяйственные переписи будут про�
водиться раз в десять лет. 

Актуальность проведения пе�
реписи объясняется тем, что по�
следняя Всероссийская сельско�
хозяйственная перепись была в
начале прошлого века. Переписи
посевных площадей и многолет�
них насаждений оборвались 1985
годом. Последняя перепись скота
прошла в 1996 году. Конечно, эти
данные безнадежно устарели. 

— Нам необходимо получить
информацию, которую текущая
статотчетность не дает, — говорит
Т.П. Устинова. — Сегодня мы не�
плохо знаем ситуацию в сельхоз�
предприятиях области — они от�
читываются нам сплошным мето�
дом. По ЛПХ и фермерским хозяй�
ствам у нас есть лишь выборочные
обследования, которые, конечно
же, не дают исчерпывающей ха�
рактеристики их деятельности. 

Надо отметить, что наш закон
о переписи (в отличие, скажем, от
Германии, Болгарии, Эстонии и
других стран, где неучастие в пе�
реписи чревато серьезными
штрафами) достаточно либера�
лен: если юридические лица обя�
заны участвовать в переписи, то
для физических лиц это — дело
добровольное.

В программу переписи вклю�
чены показатели о размерах,
структуре, формах собственнос�
ти и использовании сельскохо�
зяйственных угодий, демографи�

ческой характеристики сельхоз�
производителей и занятости в
сельском хозяйстве, размерах,
структуре посевных площадей, о
поголовье сельскохозяйственных
животных, о производстве сель�
хозпродукции, об инфраструкту�
ре сельскохозяйственных това�
ропроизводителей, о товарности
сельскохозяйственного произ�
водства, о наличии машин и обо�
рудования, производственных
построек и т.д.

Перепись не имеет ничего об�
щего с фискальной политикой го�
сударства — её результаты будут
использоваться исключительно в
статистических целях. Это меж�
дународные стандарты, и Россия
обязуется их свято выполнять. 

В нашей области переписью
будет охвачено примерно 900
сельхозпредприятий, 1800 крес�
тьянских (фермерских) хозяйств
и индивидуальных предпринима�
телей, более 190 тыс. личных
подсобных хозяйств и порядка 50
тыс. семей, которые имеют
участки в дачных, садовых, ого�
родных кооперативах. 

ПОРА ПОВЕРНУТЬСЯ 
К СЕЛУ ЛИЦОМ

— Почему так важно организо�
ванно, в массовом порядке про�
вести сельхозперепись? — за�
дался вопросом А.С. Злобин и
сам же ответил на него: — В пер�
вую очередь это необходимо для
того, чтобы государство могло
реально планировать свою под�
держку селу — конкретному това�
ропроизводителю, а не вообще. 

Государству надо четко знать,
а кто же будет кормить страну
завтра, через десять лет? Недав�
но на коллегии администрации
области рассмотрен вопрос о
развитии промышленного живот�
новодства и птицеводства, утвер�
ждена соответствующая про�
грамма, рассчитанная до 2010 го�
да. И очень важно, как будет осу�
ществляться господдержка. Се�
годня в развитых странах до 95%
населения пользуются потреби�
тельскими кредитами. А в России
— не более 4%. Крестьянину они
необходимы более чем кому бы

то ни было. Мы ожидаем, что бан�
ки, наконец, повернутся к селу
лицом, пойдут на долгосрочные
займы, установят божеские кре�
дитные ставки, а государство по�
может рассчитываться за взятые
в долг на развитие сельхозпроиз�
водства деньги. 

— Алексей Семенович, ожида�
ете от переписи каких�то сенса�
ций? — спросили мы. — Напри�
мер, выяснится вдруг, что сред�
няя урожайность зерновых в об�
ласти не такая, как фигурирует в
статданных, а гораздо меньше,
или животноводство находится
не в плохом состоянии, а в пла�
чевном...

— Каждый сельхозпроизводи�
тель совершенно точно знает, что
он сумел сделать, а чего нет. Не
думаю, что кто�то дает вымыш�
ленные данные органам статис�
тики. Возьмите зерно. По России
на душу населения производится
550 кг зерна. Это мало — нужна
тонна. А в Орловской области —
почти 2,5 тонны. Вот этим мы
можем гордиться. А если у кого�
то не совпадает одна десятая до�
ля... 

Т.П. Устинова повторила, что
для юридических лиц участие в
переписи обязательно — они са�
ми обязаны предоставит запол�
ненные переписные листы. Опро�
сом будут охвачены только крес�
тьянские (фермерские) и личные
подсобные хозяйства. 

— Сколько всего будет пере�
писчиков?

— По предварительным дан�
ным — 1,5 тысячи. Подбираться
они будут из всех желающих. Мы
будем обращаться в органы
службы занятости, в учебные за�
ведения, потому что студенты в
прошедшей переписи населения
зарекомендовали себя очень хо�
рошо — они грамотные, мобиль�
ные, коммуникабельные. 

Кое�кто пытается из переписи
сделать какую�то политическую
акцию или страшилку. Не стоит
поддаваться на подобные прово�
кации. Перепись — это всего
лишь перепись, одна из харак�
терных примет цивилизованных
стран. 

Николай СОЛОПЕНКО.

Проблемы и нужды российского села за последние десятилетия обострились до опасной
грани, за которой неминуемы необратимые, губительные для этой важнейшей отрасли
процессы. Похоже, осознание этого "края" наконец)то пережило и руководство страны.
Недаром же президент В.В. Путин на недавнем заседании президиума Госсовета в Элисте
высказался о необходимости разработки и принятия закона о сельском хозяйстве.
Думается, в русле предстоящих благих перемен в АПК лежит и идея проведения в следующем
году Всероссийской сельскохозяйственной переписи. Именно так оценивают её значение и
заместители председателя областной комиссии по подготовке к проведению Всероссийской
сельскохозяйственной переписи: руководитель Орёлстата Т.П. УСТИНОВА и заместитель
начальника областного управления сельского хозяйства и продовольствия А.С. ЗЛОБИН,
рассказавшие на прошедшей недавно пресс)конференции о целях, задачах этого
крупномасштабного мероприятия, о нормативно)правовых актах, призванных обеспечить
проведение переписи, а также о многом другом.

Честные цифры
помогут закрыть "чёрную дыру", с которой часто ассоциируется российский АПК

Обязанность государства —
защищать народ

(Окончание. Начало на 1�й стр.).

Егор Семенович отметил, что пришедшие в ны�
нешнем сезоне в АПК Орловщины инвесторы на�
зывают свои методы работы "агрессивными".
Иными словами, убедившись в том, что сельхоз�
производство в нашей области может стать высо�
корентабельным, инвесторы не намерены терять
на "раскачку" драгоценное время, а стремятся за�
купать новейшую  современную технику, исполь�
зовать в работе на земле ресурсосберегающие
технологии и добиваться урожайности уже на пер�
вом этапе не менее 40 центнеров зерна с гектара,
развивать животноводство.

Егор Семенович Строев особо подчеркнул, что
орловская земля богата аграрными талантами, ко�
торые необходимо беречь и поддерживать. От ли�
ца власти губернатор выразил благодарность тру�
женикам сельхозпроизводства, пожелал успехов в
будущем году, победы на каждой ферме и на каж�
дом поле.

С информацией о развитии АПК Орловщины и
его ближайших перспективах выступил начальник
областного управления сельского хозяйства и ад�
министрации области В.М. Се�
ров.

В.М. Серов отметил, что со�
здание на Орловщине произ�
водственно�технологической
системы агропромышленного
комплекса, объединившей про�
изводство, переработку и тор�
говлю, позволило сохранить
имущественный комплекс и трудовые ресурсы
финансово слабых хозяйств, обеспечить дополни�
тельную привлекательность аграрного сектора пе�
ред внешними инвесторами, включить в севообо�
рот более ста тысяч гектаров залежных земель. На
развитие АПК из всех источников было направле�
но более 5 миллиардов рублей: приобретены зер�
ноуборочные комбайны, тракторы, прицепные
сельхозорудия лучших мировых образцов для об�
работки почвы, что позволило труженикам хо�
зяйств перейти на новые технологии.

Труженики села в текущем году выполнили
главную свою задачу — обеспечили население об�
ласти основными видами сельскохозяйственной
продукции. Собран хороший урожай зерновых —
два миллиона тонн (в среднем на каждого жителя
более двух тонн — это лучший показатель в Рос�
сии).

Высокоэффективные ресурсосберегающие
технологии агрофирмы "Юность", ЗАО "Маслово",
СПК "Березки" берут на вооружение многие хо�
зяйства области. Сочетание новых сортов и интен�
сивных технологий, использование современной
техники позволило 60�ти сельхозпредприятиям
области получить урожайность зерновых от 35 до
61 центнера с гектара. 

Высокие показатели в растениеводстве поло�
жительно отразились и на состоянии отрасли жи�
вотноводства. На должном технологическом уров�
не работает комплекс по откорму КРС агрофирмы
"Мценская", где ежегодно откармливается и реа�
лизуется 12 тысяч голов скота (это 6 тысяч тонн
мяса). Лидером по производству свинины являет�
ся комплекс агрофирмы "Ливенское мясо". Эф�
фективно ведут свиноводство специалисты ТНВ
"Речица" Ливенского района.

В ЗАО "Маслово" Орловского района поголовье
крупного рогатого скота составляет около 7 тысяч
голов, в том числе 3 тысячи коров. В технологии
производства молока применяется современное
европейское оборудование, обеспечивающее
"мягкое" доение. За счет собственной переработ�
ки рентабельность молока на предприятии превы�
шает 300 процентов.

Наметилась положительная тенденция и в пти�
цеводстве. За 9 месяцев текущего года производ�
ство мяса птицы увеличилось на 45 процентов в

сравнении  с уровнем прошлого года. В орловских
магазинах большим спросом пользуется мясо ин�
дейки, производимое ОАО АПК "Орловская Нива".
Быстрыми темпами наращивает производство мя�
са птицы компания "Агрохолдинг".

В нашей области разработана и принята про�
грамма развития промышленного животноводства
и птицеводства на период до 2010 года. Общая
сумма инвестиций по программе развития живот�
новодческих комплексов составит более 5,5 мил�
лиарда рублей. Только в 2006 году планируется ос�
воить половину этих средств. В.М. Серов особо от�
метил вклад работников науки, перерабатывающих
предприятий, орловской промышленности, обес�
печивающей агропромышленный комплекс Орлов�
щины высокопроизводительной техникой.

На заседании выступил глава Орловского райо�
на А.И. Аверкиев. Он отметил работу лучших хо�
зяйств, из года в год наращивающих объемы про�
изводства сельскохозяйственной продукции. Вы�
соких показателей по продуктивности зерновых
полей добиваются СПК "Березки", ОАО "Звягин�
ки", ЗАО "Маслово", ОПХ ВНИИ ЗБК, фермерские
хозяйства Т.И. Ерохиной, В.И. Шестакова и других,
получившие в нынешнем году более 40 центнеров
зерна с гектара. 

А.И. Аверкиев подчеркнул, что инициатива по
производству овощей и картофеля постепенно пе�
реходит к фермерским хозяйствам и владельцам
личных подсобных хозяйств. К примеру, фермер
А.А. Поляков добился урожайности капусты более
600 центнеров с гектара, 400 центнеров с гектара
— моркови. Фермерское хозяйство Полякова
обеспечивает овощной продукцией бюджетные
организации Орла и области. 

В общем объеме валовой продукции района 45
процентов приходится на отрасль животновод�
ства. В текущем году от производства молока по
району ожидается получить 30 миллионов рублей
прибыли. По производству молока и яиц рост к
уровню прошлого года соответственно составил
103 и 123 процента. Предприятиями АПК района к
концу года будет произведено валовой продукции
на сумму более двух миллиардов рублей.

Руководитель агрофирмы "Юность" Должан�
ского района С.А. Будагов поделился с участника�
ми заседания результатами очередного сельско�

хозяйственного года. Рентабельность зерновой
отрасли составила 260 процентов. Урожайность
пшеницы — 63 центнера с гектара. 

Генеральный директор агрофирмы "Мценская"
Н.А. Жернов рассказал, что в текущем году хозяй�
ством произведено 30 тысяч тонн зерна (при
средней урожайности — более 45 центнеров с гек�
тара), 8,5 тысячи тонн пивоваренного ячменя, це�
на за тонну которого на мировом рынке составля�
ет более 120 евро. Завершилась в агрофирме и
уборка сахарной свеклы. Убрано около 18 тысяч
тонн сырья, средняя урожайность — более 400
центнеров с гектара.

На заседании выступили руководители и других
сельхозпредприятий, агрофирм, фермерских хо�
зяйств, а также комбайнеры, добившиеся наивыс�
ших результатов на жатве в нынешнем полевом
сезоне.

Губернатор области Е.С. Строев еще раз побла�
годарил за нелегкий крестьянский труд всех ра�
ботников агропромышленного комплекса Орлов�
щины и торжественно вручил лучшим из них заслу�
женные награды. Указом Президента РФ за дости�
гнутые трудовые успехи и многолетнюю добросо�
вестную работу орденом Почета награжден глава
администрации Орловского района А.И. Аверки�
ев, медалью "За труды по сельскому хозяйству" —
механизатор СП "Нижне�Ольшанское" ЗАО "Агро�
промышленная корпорация "Юность" Должанско�
го района С.М. Мананков. Почетными грамотами
губернатора, автомобилями ВАЗ�2107 награжде�
ны победители областного конкурса среди меха�
низаторов, занятых на уборке урожая зерновых
2005 года: В.Н. Быков (ЗАО "Луганское" Должан�
ского района), О.Н. Богунов (СПК "Русь" Знамен�
ского района), Л.И. Бабинцев (ОАО "Агрофирма
"Мценская") и другие. Почетными грамотами гу�
бернатора области и денежными премиями, а так�
же Почетными грамотами Минсельхоза РФ на�
граждены руководители и специалисты передо�
вых хозяйств области. Почетной грамотой губер�
натора области и денежной премией награжден
студент Орловского государственного аграрного
университета А.В. Шашков за достижение высо�
ких производственных показателей на обмолоте
хлебов на комбайне "Джон Дир".

Наталья ЗАРУБИНА.
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Награда хлеборобам Орловщины
Комбайнер из ЗАО "Луганское" Должанского района П.А. Сергеев получил ключи 

от нового автомобиля ВАЗ�2107 от директора комбайнового завода "Ростсельмаш".
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В ОРЛЕ
К РАБОТЕ В ЗИМНИХ

УСЛОВИЯХ ГОТОВЫ
По  информации  начальника  уп�

равления гражданской  защиты Орла
М.В. Вдовина, с  3 по 7 октября в го�
роде прошло командно�штабное уче�
ние по теме: "Организация работ по
предупреждению чрезвычайных ситу�
аций на объектах жилищно�комму�
нального комплекса в отопительном
сезоне 2005 — 2006 годов". Проверя�
лась готовность диспетчерских служб
к работе в зимних условиях. 

М.В. Вдовин отметил, что аварий�
но�диспетчерские службы Орла к лик�
видации возможных чрезвычайных
ситуаций на коммунально�энергети�
ческих сетях готовы. Вместе с тем,
руководству служб необходимо обра�
тить внимание на пополнение аварий�
но�страховых запасов материально�
технических средств, отладить систе�
му технического обслуживания по�
движного состава, дооснастить ава�
рийные бригады современным обору�
дованием и инструментом. 

ЗАВОДСКОЙ

РАЙОН
ОБЕЩАННОГО 

ТРИ ГОДА ЖДУТ
Наша газета неоднократно сооб�

щала о кучах мусора во дворах много�
этажек. Так, в № 111 за 6 июля 2005
года в материале "Разбогатеем за
счёт мусора?" говорилось о свалке по
улице Комсомольской (возле домов
№ 382 — 386). Тогда, связавшись по
телефону с заместителем главы ад�
министрации района В.М. Шкадиным,
курирующим сферу ЖКХ, удалось вы�
яснить, что здесь знают об этой свал�
ке и "сделают всё возможное" для её
ликвидации. Однако время идёт, но
кроме обещаний да установки на кон�
тейнерной площадке дополнительно
нескольких контейнеров ничего не из�
менилось. Горы мусора продолжают
расти. Бытовые отходы сюда по�
прежнему несут работники местных
магазинов и ларьков, хлам поджигают
бомжи, а дым ветром сносит на окре�
стные дома. 

Как быть в этой ситуации, до сих
пор толком не знают ни в районной
администрации, ни в ЖЭУ № 21.

СЕВЕРНЫЙ РАЙОН
КЛУБ ЮНЫХ КРАЕВЕДОВ
В ближайшее время в районном

историко�краеведческом музее будет
создан клуб юных краеведов. Об этом
сообщили из организационного отде�
ла района. В музее ученики местных
школ будут заниматься исследовани�
ем истории купечества Орловской гу�
бернии и историей возникновения
промыслов на современной террито�
рии Северного района. 

С момента основания (февраль
2003 года) с музейной экспозицией
познакомились ученики школ Орла,
воспитанники центров детского твор�
чества, социальные работники Ор�
ловской области, ветераны Великой
Отечественной войны и жители райо�
на. Ныне на базе музея проводятся
совещания учителей, торжественные
вручения паспортов, уроки экономи�
ки, истории и географии.

СОВЕТСКИЙ РАЙОН
В ЛЮБВИ И СОГЛАСИИ
Несколько лет назад в подвалах

домов № 1 и 5 по улице Ломоносова
заменили теплотрассу. Заменить за�
менили, а теплоизоляцию установить
забыли. Странная картина получает�
ся: в подвале тепло, в квартирах — не
очень. На наш вопрос: "Почему?" мас�
тер ЖЭУ № 8 М.В. Канатникова удив�
лённо воскликнула: "Как вы попали в
подвал?". Нам она посоветовала об�
ратиться с этим вопросом в МУП № 1.
К сожалению, руководителей в МУП
никого не оказалось. Однако секре�
тарь руководителя посоветовала нам
обратиться в ПТО… Складывается
ощущение, что сотрудники МУП и
ЖЭУ живут в любви да согласии меж�
ду собой и существуют только для то�
го, чтобы выяснять, как журналист по�
пал в подвал и давать ему советы. 

ВЫСТАВКА КНИГ 
С начала учебного года в орлов�

ской областной библиотеке имени
И.А. Бунина возобновлена традиция
проведения по четвергам еженедель�
ных выставок�просмотров новой ли�
тературы. Очередная такая выставка
состоится сегодня. Здесь будет пред�
ставлена литература для самых ши�
роких кругов читателей. Среди изда�
ний — популярные современные кни�
ги, историческая литература (издания
отечественных и зарубежных авто�
ров), работы по этнографии, посвя�
щённые старинным русским обычаям. 

Кроме того, читателям будет пред�
ставлен трёхтомник выдающегося
русского писателя Виктора Некрасо�
ва "Там, где горела земля". Это одна
из лучших книг о Великой Отечест�
венной войне, которую высоко цени�
ли Александр Твардовский и Илья
Эренбург.

Выставка работает с 12.00 до 19.00
часов. 

Информагентство

"Орловской правды".

На Орловщине было несколько
крупных железнодорожных
династий. Подробнее рас�

скажем о Карнаевых — их династия
существует до сих пор. Ее основа�
телем является Иван Иванович
Карнаев. Он родился в 1842 году на
территории современной Влади�
мирской области. Работать маши�
нистом в Орловском локомотивном
депо начал сразу же после откры�
тия этого депо в 1868 году. Тогда же
была принята в эксплуатацию Мос�
ковско�Курская железная дорога.
Ивану Ивановичу довелось водить
отечественные паровозы моделей
"ДЩ", "ЧП", "ДН". 

По стопам Ивана Ивановича по�
шёл его сын — Александр Иванович
(кстати, родился в 1868 году). Отец
и сын работали на одном паровозе:
отец — машинистом, Александр —
помощником машиниста. 

Наверное, карьера Ивана Ива�
новича была бы более продолжи�
тельной, но в 1894 году на перего�
не Мценск — Бастыево И.И. Карна�
ев получил тяжёлую производ�
ственную травму. Под сильным
давлением воды, которая находи�
лась в котле, в кабине машиниста
лопнуло стекло датчика. Вылетев�
ший осколок ранил Карнаева�стар�
шего в левый глаз. Впоследствии
на водяных датчиках стали устанав�
ливать прочные неразбивающиеся
стёкла. Ивану Ивановичу же при�
шлось оставить должность маши�
ниста и пойти работать на водокач�
ку при станции Лопасня Москов�
ской железной дороги. Умер И.И.
Карнаев в 1899 году. 

Между тем Александр Иванович
Карнаев постепенно от помощника
машиниста вырос до машиниста
первого класса. В музее Орловско�
Курского отделения Московской
железной дороги имеется семей�
ное фото 1915 года, где изображе�
ны глава семьи и его шестеро де�
тей: Сергей (1901 — 1990), Алексей
(1902 — 1981), Виктор (1904 —
1996), Михаил (1906 — 1986), Вале�
риан (1908 — 1972) и дочь Лидия.
На фотографии не запечатлена же�
на А.И. Карнаева. После её смерти
зимой 1914 года по причине воспа�
ления лёгких воспитание детей це�
ликом легло на плечи А.И. Карнае�
ва. 

Семья Карнаевых оказалась в
Белоруссии в связи с началом в
1914 году первой мировой войны.
А.И. Карнаев был направлен сюда в
командировку от Орловского депо.
Имелся даже высочайший указ им�
ператора Николая II о предоставле�
нии льгот тем семьям железнодо�
рожников, которые были задей�
ствованы в военное время. 

…Александр Иванович прорабо�

тал в должности машиниста в об�
щей сложности 23 года — с 1897 по
1920 год. В 1920 году заразился ин�
фекционной болезнью и умер.   

Все пятеро сыновей Карнаева —
представители третьего поколения
знаменитой железнодорожной ди�
настии — также стали машиниста�

ми. К 1917 году все они являлись
подручными слесаря. 

На долю братьев выпало участие
в восстановлении разорённой
гражданской войной страны. В го�
ды индустриализации СССР Карна�
евы на старых локомотивах, многие
из которых сохранились с дорево�
люционных времён, водили соста�
вы с первым советским экспорт�
ным хлебом и первой сталью, вы�
плавленной в мартеновских печах.
Водили пассажирские поезда с те�
ми, кто ехал строить Магнитку, Дне�
прогэс, осваивать месторождения
полезных ископаемых в Сибири и
на Дальнем Востоке. 

Кначалу Великой Отечествен�
ной войны Карнаевы уже со�
стояли в компартии. Во время

эвакуации орловских промышлен�
ных предприятий братья уводили
из города составы с оборудовани�
ем. В частности, Виктор покидал
станцию Орёл последним. Из об�
служивающего персонала не было
уже никого, поэтому машинист вы�
нужден был переводить стрелки са�
мостоятельно. 

Сергей и Михаил перегоняли
эшелоны на север страны. Братья
вспоминали потом: составов на ли�
нии было столько, что на некоторых
станциях приходилось простаивать
по нескольку часов. Топливо в па�

ровозы грузили сами, но график
движения выполнялся неукосни�
тельно. 

Обратно Сергей и Михаил воз�
вращались уже пассажирами. Из�
за постоянных налётов самолётов
противника от станции Паточная
Тульской области до Скуратово
пришлось идти пешком.

Карнаевы работали в Скуратово
на подвозе снарядов и продоволь�
ствия к линии фронта, вывозили
раненых солдат. Фашисты, пони�
мая стратегическое значение стан�
ции, бомбили её ежедневно по не�
скольку раз. 

…После освобождения Орла все
братья, за исключением Валериа�
на, отправленного в военно�экс�
плуатационный отдел № 14 (аналог
железнодорожных войск в годы Ве�
ликой Отечественной войны) на
Орловско�Курскую дугу, возврати�
лись в родной город. В это время
Виктора Карнаева избрали секре�
тарём парткома депо. По его ини�
циативе было принято решение от�
работать дополнительно 200 часов,
чтобы восстановить разрушенное
войной паровозное депо. В итоге
депо удалось поднять из руин в ко�
роткое время, была построена но�
вая станционная электростанция,
восстановлено здание столовой
предприятия. За самоотверженный
труд Сергей и Михаил были на�
граждены орденами Ленина, а Вик�
тор — орденом "Знак Почёта".         

Четвёртое поколение Карнае�
вых�железнодорожников: Евгений
Алексеевич (родился в 1928 году)
— машинист первого класса, по�
чётный железнодорожник, знаме�
нит тем, что был машинистом пер�
вого рейса фирменного поезда
Орёл — Москва 5 — 7 июля 1967 го�
да, депутат Верховного Совета
РСФСР VII созыва, награждён ор�
денами Ленина и Трудового Крас�
ного Знамени, на протяжении девя�
ти лет работал секретарём Желез�

нодорожного райисполкома Орла,
затем 10 лет — председателем ко�
митета народного контроля города
Орла; Станислав Алексеевич (1925
— 1973) — машинист первого клас�
са, в 1942 году окончил железнодо�
рожное училище в Новосибирске,
работал на Северной железной до�
роге, затем — в Орле машинистом
паровоза и электровоза, как и Е.А.
Карнаев, был машинистом�ин�
структором, награждён орденом
Трудового Красного Знамени; Ви�
талий Сергеевич (родился в 1930
году) — машинист первого класса,
имеет высшее образование, рабо�
тал машинистом�инструктором,
почётный железнодорожник, от�
личник социалистического сорев�
нования, секретарь партбюро Ор�
ловского локомотивного депо, с
1976 по 1985 годы — заместитель
начальника Орловского депо по
эксплуатации, наряду с Е.А. Карна�
евым был одним из активных участ�
ников создания музея локомотив�
ного депо станции Орёл; Станислав
Михайлович (1939 — 1989) — ма�
шинист первого класса, машинист
электросекций депо Орёл, почёт�
ный железнодорожник, выпускник
Всероссийского заочного институ�
та транспорта, водил пригородные
электропоезда, в одну из пятилеток
на электровозе сэкономил 175 ты�
сяч киловатт�часов электроэнергии
(этого было бы достаточно, чтобы
совершить 90 рейсов из Орла в
Курск и обратно), делегат XXVII
съезда КПСС; Юрий Валерианович
(1934 — 2003) — мастер периоди�
ческого ремонта электровозов,
приёмщик МПС (должность, анало�
гичная должности сотрудника отде�
ла технического контроля), образо�
вание — высшее, почётный желез�
нодорожник. 

Ныне в Орловском депо тру�
дятся представители пятого
поколения Карнаевых: Олег

Юрьевич (родился в 1963 году) —
сын Юрия Валериановича. 
О.Ю. Карнаев — мастер заготови�
тельного цеха, имеет высшее обра�
зование. Кроме того, Московский
институт инженеров транспорта
(МИИТ) закончили обе дочери Ев�
гения Александровича Карнаева —
Татьяна и Лариса. Лариса Евгень�
евна работает в информационно�
вычислительном центре Орловско�
Курского отделения Московской
железной дороги. Дочь Станислава
Алексеевича Карнаева — Алла Ста�
ниславовна Тевелева — работает
здесь же начальником сектора.

Есть надежда, что род Карнае�
вых�железнодорожников продол�
жит сын Л.Е. Карнаевой — Алексей
Юрьевич. В 2005 году он окончил
МИИТ. Если А.Ю. Карнаев пойдёт
по стопам предков, то он станет
представителем уже шестого поко�
ления знаменитой орловской же�
лезнодорожной династии. 

Максим ШАНЕНКОВ.
Фото из семейного 
архива Карнаевых.

Участковый  врач из поликлиники
№3, что в Заводском районе, выписа�
ла теофедрин. Сначала Василий Ки�
риллович принимал по 3 таблетки в
день, потом по 5. Но однажды врач
почему�то резко снизила норму, оста�
вив опять три таблетки.

— Состояние мое сразу резко ухуд�
шилось, я стал опять задыхаться, —
рассказывает Котов. — Если раньше
мог выйти на улицу и немного поси�
деть во дворе, то теперь едва хватает
сил дойти до туалета.

Ветеран войны и труда, инвалид 
2�й группы Котов стал бить тревогу.
Позвонил в городское управление
здравоохранения, обрисовал ситуа�
цию. Через некоторое время ему веж�
ливо ответили, что все улажено, что
он по�прежнему сможет получать
свое лекарство. Но пришла участко�
вый врач и снова выписала прежний
"трехтаблеточный" рецепт.

Василий Кириллович готов сам по�
купать теофедрин, не дожидаясь ми�
лости от медиков, но без рецепта
этот препарат не продают. Если иног�
да удается приобрести лекарство ка�
кими�то обходными путями, он все
равно принимает его в таком количе�
стве, после которого чувствует себя
лучше.

Кстати, непонятно, почему Котов,
как инвалид 2�й группы, не получает

теофедрин бесплатно, ведь в первом
перечне лекарственных средств, от�
пускаемых по рецептам врача при
оказании дополнительной бесплат�
ной медицинской помощи, этот пре�
парат был указан. Даже если после
нескольких редакций теофедрин из
перечня исчез, то остались его бли�
жайшие аналоги. Или врачи при
оформлении льготного рецепта забы�
вают заглянуть в список?

Мы обратились к руководству по�
ликлиники за разъяснениями ситуа�
ции. Нам ответили, что Василий Ки�
риллович Котов осмотрен кардиоло�
гом, терапевтом, хирургом, пульмо�
нологом. В результате консилиума
принято решение, что "дополнитель�
ное увеличение дозы теофедрина
приведет к ухудшению состояния здо�
ровья пациента".

Тем не менее ухудшение произо�
шло именно после отмены двух табле�
ток. Понятно, что существуют нормы
максимальных лекарственных доз в
тех или иных клинических случаях. Но
ведь существуют и ощущения пациен�
та. Пусть субъективные, но только сам
больной человек может сравнить, от
которого лечения ему лучше, а от ко�
торого хуже.

Почему же врачи поликлиники с та�
ким упорством не хотят прислушаться
к мнению больного? Разве не это ос�

новной показатель эффективности
лечения?

Что еще очень странно в данной си�
туации — человек на протяжении бо�
лее десяти лет жалуется терапевту на
мерзнущую ногу, а врач ни разу не по�
советовала обратиться к хирургу или
другому узкому специалисту. При этом
и сама ничего не выписывала. И толь�
ко этим летом Василий Кириллович су�
мел добиться осмотра врачом�хирур�
гом на дому. Доктор прописал какой�
то препарат (на этот раз бесплатно), и
человеку стало лучше. "Теперь я хотя
бы не сижу в квартире в валенках", —
сказал Василий Кириллович.

Получается, что современная ме�
дицина в состоянии облегчить подоб�
ные трудности пациента хоть немно�
го. А если бы за лечение взяться рань�
ше, наверное, и результаты были бы
эффективнее. 

Не получится ли подобное в ситуа�
ции с теофедрином? Если на протя�
жении нескольких месяцев пациент
упорно жалуется на ухудшение состо�
яния от снижения дозы лекарства,
значит, к его жалобе  надо прислу�
шаться. 

Разве не для облегчения  страда�
ний человека существует медицина
вместе со всеми ее достижениями и
открытиями?..

Ирина ПОЧИТАЛИНА.

ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНАЯ ДИНАСТИЯ

Через годы, через расстояния…
Одной из ярких страниц истории стальных магистралей было

рождение железнодорожных династий. Традиция передавать от

отца к сыну то или иное ремесло существовала исстари. Таких

людей всегда уважали, особенно если семья отличалась

высокими трудовыми показателями. Немаловажна и

закономерность: чаще всего железнодорожные династии

составляли выходцы из простых семей.

Дело о трех таблетках

В Орел Василий Кириллович Котов возвращался в
хорошем настроении: перегонял новую машину и
радовался, что хоть перед пенсией удастся поработать
на исправной, "с иголочки", технике. Под Ливнами
остановился, чтобы умыться, побриться, переодеться, в
общем, привести себя в порядок перед приездом
домой.
Зашел в речку и не сразу заметил, что одна нога как
будто заледенела. Уже позже выяснилось, что в той
речушке было много подводных ключей; в один из них
он, видимо, и попал. Случилось это в 1990 году.
С тех пор нога не давала покоя: мерзла, холодела,
теряла чувствительность, чем ты ее ни согревай. Через
несколько лет к больной ноге присоединилась
неприятная одышка: то ли оттого, что потерял прежнюю
активность  (когда человек находится без движения, к
нему все болезни так и липнут), то ли из)за постоянных
бронхитов.

ПОМОГИТЕ!

Прочитал статьи Д. Ягупо�
вой и С. Андриановой "Цена
заветного рецепта — поте�
рянное здоровье", "Хождение
по мукам" от 25 августа этого
года. Меня взволновали эти
материалы, особенно то, что
касается наших поликлиник.
Хочу поделиться своими мыс�
лями.

Мы привыкли доверять  ле�
чащему врачу. Но мне в поли�
клинике Северного района
пришлось столкнуться  с тем,
что решение врача  отменяет
заведующий отделением, ви�
дящий больного в первый
раз, а лечащий врач не может
защитить  свое решение.

Каждый раз, когда прихожу
в поликлинику, слышу, как лю�
ди спорят о том, кто же при�
шел первым. Знакомый врач�
терапевт  сказала мне, что
каждый приход в поликлинику
повышает давление, ухудша�
ет самочувствие. Разве это
нормально?

В вестибюле  поликлиники
Северного района висит объ�
явление, что "инвалиды и уча�
стники Великой Отечествен�
ной войны обслуживаются
вне очереди", а почему нет
"приравненных"? С собой
удостоверение узника конц�
лагеря не ношу: могут осме�
ять. Противоположный при�
мер: железнодорожный вок�
зал, который отлично обслу�
живает узников фашизма…

Я перенес инсульт, но  в
поликлинику Северного рай�
она не хожу… Бесплатными
лекарствами не пользовался
(это можно проверить). 

ЛЯДНОВ.

г. Орел.

ОБРАТНАЯ
СВЯЗЬ

Мысли вслух
о наболевшем

— Принципиальных отличий
по сравнению с прошлым при�
зывом нет: те же требования,
те же отсрочки. Задание на
осенний призыв — около 1000
человек. Наряд из воинских ча�
стей также не изменился — на�
ши ребята востребованы во
всех родах войск и будут слу�
жить во всех уголках страны.  

Недавно на базе Малоар�
хангельского районного воен�
комата проходили учебно�ме�
тодические сборы, посвящен�
ные началу призыва. Этот рай�
он занял первое место в облас�
ти по итогам прошлого призы�
ва. Большая заслуга здесь гла�
вы администрации района, ко�
торый смог организовать рабо�
ту с молодежью на высоком
уровне. 

— Евгений Александро)
вич, сейчас мы слышим
много разговоров о ре)
формировании Воору)
женных сил. Что вы дума)
ете по этому поводу?
— Президент принял реше�

ние, согласно которому с 1 ян�
варя 2008 года продолжитель�
ность срочной службы будет 12
месяцев. Каждый молодой
солдат полгода будет служить
в учебной части, после чего
ему будет предоставлен вы�
бор: заключить контракт о про�
хождении службы на три года
либо дослужить шесть месяцев
срочной. 

Что касается отсрочек, мож�
но точно сказать, что их коли�
чество будет уменьшено. Ка�
кие именно отсрочки отменят,
пока сказать сложно. 

— Какова ситуация с теми,
кто не хочет служить в ря)
дах Вооруженных сил
России?
— Количество так называе�

мых "уклонистов" с каждым го�
дом уменьшается, во�первых,
за счет того, что мы их нахо�
дим, а во�вторых, престиж рос�
сийской армии постепенно
растет, и сознание молодых
людей меняется. Многие из
тех, кто уклоняется, имеют
право на отсрочку, но вовремя
не предоставляют соответ�
ствующие сведения в военко�
маты, поэтому часто наши по�
иски сводятся к тому, чтобы за�
брать у человека нужные доку�
менты. 

Что касается альтернатив�
ной службы, то в 2004 году мы
призвали четырех ребят, и с тех

пор заявлений в призывную ко�
миссию больше не поступало.
Вообще, данный вид службы
спросом не пользуется — 42
месяца молодой человек рабо�
тает в чужом для него городе за
небольшие деньги. Перспекти�
ва не самая приятная. 

*  *  *
Прокуратура Орловской об�

ласти провела проверку испол�
нения Федерального закона "О
воинской обязанности и воен�
ной службе" за 2004 год и пе�
риод весеннего призыва 2005
года. 

Проверка показала, что в
нашей области проводится се�
рьезная работа как во время
призыва, так и по допризывной
подготовке молодежи. Вместе
с тем были выявлены и незна�
чительные недостатки.

Так, в ряде районов области
слабо оснащена учебно�мате�
риальная база образователь�
ных учреждений. В Глазунов�
ском районе нет отдельного
помещения для призывного
пункта, который размещен в
здании районного военкомата. 

По информации областной
прокуратуры, "в Орловской об�
ласти ежегодно возрастает
число граждан, уклоняющихся
от прохождения мероприятий
по призыву на военную служ�
бу". Причины этого явления в
недостаточном взаимодей�
ствии военкоматов с органами
власти и местного самоуправ�
ления, с руководителями пред�
приятий и организаций, с рай�
онными отделами внутренних
дел. Военные комиссары ред�
ко привлекают к администра�
тивной ответственности винов�
ных лиц.

В соответствии с действую�
щим законодательством в ар�
мии служат ребята, достигшие
18 лет. Однако проверка уста�
новила факт, когда в Болхов�
ском районе солдатскую фор�
му надел 17�летний подросток. 

По результатам проверки
органами прокуратуры внесе�
но более 80 представлений,
возбуждено восемь админист�
ративных производств, один
человек привлечен к дисципли�
нарной ответственности. Ин�
формация о нарушениях на�
правлена в органы местного
самоуправления, а также в ад�
рес руководителей предпри�
ятий и организаций всех форм
собственности.

Подготовил 
Сергей ГОГОТОВ.

Призыв: отсрочки
сократятся, здоровье
солдат улучшится
Первого октября на основании закона о воинской
обязанности и указа президента начался очередной,
осенний призыв. Тысячи семей в это время года
провожают своих родных и близких в армию, сотни
ребят, успешно окончивших "школу жизни",
возвращаются домой. 
В последнее время ходят разные слухи о
реформировании Вооруженных сил России, и, возможно,
уже следующий призыв будет проходить в других
условиях: шесть из 16 существующих отсрочек
Министерство обороны планирует отменить в
ближайшее время. Кроме того, планируется ужесточение
требований к состоянию здоровья будущих солдат.
За самой последней и достоверной информацией мы
обратились к военному комиссару Орловской области
Е.А. ГРИШИНУ. 

Р Е К Л А М А  И  О Б Ъ Я В Л Е Н И Я

ООО «НАДЕЖДА И ДОВЕРИЕ» —
ИЗБАВЛЕНИЕ ОТ АЛКОГОЛЬНОЙ ЗАВИСИМОСТИ

Прием ведут: каждые субботу с 10 час. — кандидат психо�
логических наук, врач�психотерапевт В.В. ЛЫСЕНКО;

воскресенье с 10 час. — врач�психиатр�нарколог С.А. ОГАНОВ.

Гарантируется высокая эффективность лечения.
Адрес: г. Орел, ул. Гагарина, д. 2, каб. 34 (ДК профсоюзов). 

Тел. 42)80)24.
Лицензия ОРЛ № 000170 № 464.

ОАО «ЛИВНЫАГРОСТРОЙ»
срочно требуются на работу:

) главный инженер

) прораб
со стажем работы не менее 3�х лет, оплата согласно договора.

Предоставляется жилье в г. Ливны.
Обращаться по адресу: г. Ливны, ул. Железнодорожная, 10)а.

Телефоны: (08677) 2)21)07, 3)14)69.

ИЗВЕЩЕНИЕ О ПРОВЕДЕНИИ ТОРГОВ
16.11.05 г. в 10.00 по адресу: г. Орел, ул. Автогрейдерная, 10

конкурсный управляющий Постников Н.Н., действующий на осно�
вании решения арбитражного суда Орловской области от 16.08.04
г. по делу № А48�632/03�16б, проводит аукцион по продаже при�
надлежащего ОАО ОМУ «Сантехмонтаж» на праве собственности
объекта недвижимости: склад�гараж, пл. 395,2 кв. м, лит. А, распо�
ложенный по адресу: Орловская область, г. Ливны, пер. Октябрь�
ский. Начальная цена — 191 102 руб. С имуществом можно ознако�
миться по месту его нахождения до 15.11.05 г. в рабочие дни с
10.00 до 17.00.

Предложения о цене предмета торгов подаются открыто, путем
увеличения последней объявленной цены на шаг торгов и запол�
нением карточек пошагового аукциона. Шаг торгов — 2% от на�
чальной цены лота. Для оформления участия в торгах претенденту
необходимо в срок до 15.11.05 г. представить по адресу: г. Орел,
ул. Московская, 155�а (в рабочие дни с 10. 00  до 17.00) документы
для участия в торгах и оплатить задаток 5 733 руб. 06 коп. путем
перечисления денежных средств на р/с 40702810647000120757 в
Орловском ОСБ № 8595 г. Орел к/с 30101810300000000601 БИК
045402601 ИНН 5752028611.

Выигравшим торги признается лицо, предложившее наиболее
высокую цену. Итоги торгов оформляются сразу после их оконча�
ния по месту проведения торгов. Договор купли�продажи с побе�
дителем торгов заключается в течение 3 дней с даты проведения
торгов, оплата имущества производится победителем торгов в
срок до 17.12.05 г. путем перечисления денежных средств на рас�
четный счет для внесения задатка.
Справки: (0862) 54)03)08; почт. адрес: 302025, г. Орел, а/я 94.


